
64°. REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO E 
RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FMPRMA 

27 DE FEVEREIRO DE 2024 

 
 
 

 Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas 1 

e trinta minutos, em primeira chamada, realizou-se de forma virtual a 64ª. Reunião Ordinária 2 

do Fundo Municipal de Preservação e Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA, com a 3 

seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura e aprovação das atas da 62ª e 63ª reuniões ordinárias- 4 

biênio 2023/2024; 2. Projetos e Programas Ambientais; 3. Assuntos Gerais. Participantes 5 

Srs. (as). Marcos Libório (Secretário de Meio Ambiente), Ademar Salgosa Júnior 6 

(COMDEMA/AEAS), Fernando Azevedo (SEMAM), Marly Cimino (COMDEMA/PRODESAN), 7 

Lupércio Teixeira Filho (SEFIN), Vanessa Morressi (COMDEMA/AATS) e Luciana 8 

Schlindwein (COMDEMA/OAB). Convidados Srs. (as): Thiago Luiz Silva, Juliana Pires, 9 

Alessandro Zuffo e Marcos Fernandes (SEMAM). O Presidente agradeceu a participação de 10 

todos. No item 1, foi dispensada leitura das atas da 62ª e 63ª Reuniões Ordinárias 11 

encaminhadas previamente por e-mail, sendo ambas aprovadas. Sra. Luciana observou que 12 

convocações para reuniões tem que serem encaminhadas 72 horas antes, sendo que a da 13 

64ª foi encaminhada depois deste prazo. No item 2, o Presidente pontuou que ocorrem 14 

investimentos na região de Santos e que as conquistas obtidas são diferentes do resto do 15 

Brasil, pois as do município são baseadas em muitas ações, levantamentos, pesquisas, 16 

informações e cruzamentos de dados com outras secretarias (saneamento, saúde). 17 

Compartilhou que no mês de março a SEMAM receberá visita do Consulado Alemão e 18 

também do Ministério de Ciência e Tecnologia. Participou sobre o início ao projeto com a 19 

Blue Keeprs que ocorrerá em área especifica do Jardim São Manoel. Disse que no mês de 20 

setembro terá o evento WORLD CLEAN UP DAY. Disse que outros programas e projetos 21 

ocorrerão no decorrer de 2024. Citou que na Semana da Mata Atlântica na qual terá Desafio 22 

Nascentes da Mata Atlântica no mês de maio tendo este a ideia de unir a Baixada Santista 23 

quanto a segurança hídrica. Mencionou também que junho é a Semana do Meio Ambiente. 24 

Passou a palavra ao sr. Alessandro Zuffo que informou que devido a mudança da lei 25 

nº14.133/2021 (licitações) o município efetuará melhor planejamento de dotação 26 

orçamentária. Inteirou que antes de iniciar qualquer processo precisa-se aprovar a dotação 27 

orçamentária e neste sentido dentro do cronograma de ações e eventos de 2024 apresentará 28 

os que necessitam de maior antecedência neste sentido e pontuou que os processos são 29 

através de pregões eletrônicos com menor preço. Apresentou calendário de eventos: março 30 

- Dia Mundial da Água onde terá também um festival PROMAR (fortalecendo a Cultura 31 

Oceânica) com ideia principal de coletar de resíduos no mar ocorrerá ações de educação 32 



ambiental na areia com eventos cultural, previsão orçamentária R$50.000,00 (cinquenta mil 33 

reais); maio – Desafio Nascentes da Mata Atlântica (Dia da mata Atlântica) na qual o atleta 34 

Sr. Romeu fará o percurso de 200km de Peruíbe até Santos onde passará pelas principais 35 

nascentes – previsão orçamentária R$50.000,00 (cinquenta mil reais); junho – Semana do 36 

Maio Ambiente e Festival Santos pelo Oceano, feito em 02 etapas dia 05/06 na Zona 37 

Noroeste e dia 08/06 Festival Naútico, sendo também realizadas eventos e ações nos 38 

parques a semana toda, previsão orçamentária R$160.000,00 (cento e sessenta mil reais); 39 

setembro – Dia mundial da limpeza WORLD CLEAN UP DAY (realizado em escolas 20/09 e 40 

21/09 na praia) e Dia da Árvore (21/09) haverá mutirão de limpeza na praia – precisão 41 

orçamentária R$160.000,00 (cento e sessenta mil reais). Total de recurso para realização 42 

destes eventos R$420.000,00 (quatrocentos e vinte mil reais). O Presidente complementou 43 

informando que foi aprovada lei em 2021 na qual o município de Santos faz a identificação e 44 

o monitoramento das nascentes e o Desafio da Mata atlântica tem por finalidade difundir o 45 

conceito de identificar e monitorar as nascentes nos municípios e reiterou a necessidade de 46 

aprovar a previsão orçamentaria apresentada pelo Sr. Alessandro. Posta em votação foram 47 

aprovadas pelos conselheiros a verba de até R$ 420.000,00 (quatrocentos e vinte mil reais) 48 

para realização dos eventos apresentados pelo Sr. Alessandro Zuffo. O Presidente informou 49 

que será enviado aos conselheiros por e-mail o balanço financeiro de 2024 e também o 50 

resumo dos projetos aprovados. No item, 3 Sr. Marcus Fernandes inteirou que através do 51 

Ministério de Ciência Indústria e Tecnologia (MCTI) a cidade de Santos foi escolhida fazer 52 

parte de um projeto que será financiado pelo Fundo Global Environment Facility (GEF), 53 

voltados para projetos ambientais que destinou 9 milhões ao MCTI para desenvolver um 54 

programa nacional voltado para Circularidade do Plástico para 2025. Pontou que Santos e 55 

mais 04 cidades foram escolhidas pelo projeto (Florianópolis, Rio de Janeiro, Fortaleza e 56 

Recife) sendo a única que não é capital. Informou que a 1ª etapa no município de Santos 57 

será dia 13/03 com a vinda da equipe técnica do MCTI com a realização de 03 reuniões 58 

setorizadas (1. Universo acadêmico e Organizações Sociedade Civil, 2. Representantes 59 

hotéis, bares e restaurantes, 3. Secretarias da PMS) que ocorrerão no auditório do 60 

Orquidário, tendo como foco na circularidade do plástico no âmbito de hotéis, bares e 61 

restaurantes. Sr. Marcus informou que a SEMAM está solicitando que seja incluso os agentes 62 

que atuam na faixa de areia e no jardim da praia (permissionários dos quiosques e 63 

ambulantes) pois em Santos existe uma realidade específica que não há em outros 64 

municípios. Salientou que a previsão do projeto é de 05 anos (2025/2030) e que o ano de 65 

2024 é para construção de propostas na qual cada cidade apresenta sua sugestão. O 66 

Presidente disse que este é um projeto importante, pois coloca Santos na linha de solução e 67 

propicia a novas parcerias. Apontou sobre mudanças na cidade como formação de Jovens 68 



Embaixadores pelo Clima e as ODS inclusas no plano de governo municipal. Participou que 69 

foi eleito como diretor nacional das regiões metropolitanas da Associação Nacional dos 70 

Municípios do Meio Ambiente (ANAMA). Sr. Marcus ressaltou que o objetivo das reuniões do 71 

dia 13/03 é ouvir os segmentos e trabalhar propostas a serem colocadas em prática. 72 

Convidou os conselheiros a participarem da citada reunião.  Nada mais havendo a ser 73 

tratado, o Presidente agradeceu a presença de todos, e a reunião foi encerrada.  Eu           ,       74 

Glaucia Santos Reis, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada pelos conselheiros, 75 

será assinada pelo Presidente. 76 

 

MARCOS LIBÓRIO 

PRESIDENTE 


